
Protokoll der Jahreshauptversammlung des                          
Bürgervereins Alveslohe e.V.

am Sonntag, 5.2.2023 im Bürgerhaus Alveslohe

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Genehmigung des Protokolls der JHV 2022
3. Jahresbericht 2022
4. Kassenbericht 2022
5. Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes
6. Turnusmäßige Wahlen:

• 1. Vorsitzende/r - bisher Michael Koop

• 1. stellvertretende/r Vorsitz - bisher Karin Seebeck

• 2.  stellvertredende/r Vorsitz -

• Kassenwart/in (bisher Birgit Bornholdt-Winter)

• Beisitzer/in (bisher Peter Kroll)

• 1. Kassenprüfer/in (bisher Renate Schröter . für zwei Jahre)

• 2. Kassenprüfer/in (bisher Wendula Kluge - für ein Jahr) 

7. Kommunalpolitischer Jahresbericht 2022
8. Aufstellung der Kandidatinnen und Kandidaten zur Kommunalwahl 2023
9. Verschiedenes

Zu Top 1. Begrüßung und Eröffnung

Um 15:05 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Herr Michael Koop die Versammlung und begrüßt 
die 53 Gäste, davon 50 Mitglieder. Er stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. Herr Koop freut sich, dass heute so viele erschienen sind und wir auch wieder 
zusammen Grünkohl essen.

Michael Koop übergibt dann das Wort an Peter Kroll. 
Die Anwesenden erheben sich von ihren Plätzen und gedenken der verstorbenen Mitglieder 
Frau Marquardt, Herrn Seemann und Herrn Möller. 

Zu Top 2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022

Die Verlesung des Protokolls wird von den Mitgliedern nicht gewünscht. Das Protokoll wird 
einstimmig genehmigt.
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Zu Top 3. Jahresbericht 2022

Herr Koop berichtet über die Veranstaltungen, insbesondere den Weihnachtsmarkt in 
Kooperation mit dem. TUS. Es war eine tolle Veranstaltung mit ca. 1.400 Gästen. 
Im Mai gab es die Schokomaikäfersuche mit knapp 35 Kindern und im Juni fand die 
Jahreshauptversammlung statt. 

Herr Koop verweist auf die ausgelegten Zettel mit den Terminen für 2023 und die 
Dörpsblätter und Aufkleber: es darf alles gern mitgenommen werden. 

Die Mitgliederzahl betrug am 31.12.2022 195, davon 13 Mitglieder unter 18 Jahren.

Diese Mitglieder-Jahreshauptversammlung ist besonders wichtig, da wir die 
Kandidatenaufstellung für die Kommunalwahl vornehmen müssen.  Das Ehrenamt wird 
immer schwieriger. Auch wir benötigen dringend „Nachwuchs“. Der BVA will auch nach der 
Kommunalwahl weiter mitgestalten. 

Zu Top 4. Kassenbericht 2022

Frau Birgit Bornholdt-Winter trägt ihren Kassenbericht vor.
Am 31.12.22 betrug der Kassenbestand

2.960.97 Euro.

Die Kassenprüfung fand am 17.01.2023 statt. Die Kasse wurde von Renate Schröter und 
Wendula Kluge geprüft. 

Eine detaillierte Aufstellung ist als Anlage beigefügt.

Zu Top 5. Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes

Die Kassenprüferinnen Wendula Kluge und Renate Schröter haben die Kasse geprüft und  
bestätigten der Kassenwartin eine ordnungsgemäße Kassenführung. Frau Schröter bittet die 
Versammlung um Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. Die Entlastung wird 
unter Enthaltung des Vorstandes einstimmig erteilt.

Zu Top 6. Turnusmäßige Wahlen

Die Versammlung wird gefragt, ob geheime Wahl gewünscht wird. Die Abstimmung ist 
einstimmig: es wird keine geheime Wahl gewünscht.

Es stehen folgende turnusmäßigen Wahlen an:

• 1. Vorsitzende/r - bisher Michael Koop

Herr Koop steht für diese Position nicht mehr zur Verfügung. Herr Koop schlägt Frau 
Wendula Kluge vor. Andere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht. Frau 
Wendula Kluge stellt sich zur  Wahl. Frau Kluge wird einstimmig gewählt. Im An-
schluss an die Wahl stellt sich Wendula Kluge kurz vor. 

• 1. stellvertretende/r Vorsitz - bisher Karin Seebeck. Es gibt keine anderen Vorschläge 
und Frau Seebeck stellt sich zur Wahl. Es wird keine geheime Abstimmung durch das 
Gremium gewünscht. Frau Seebeck wird bei eigenerer Enthaltung einstimmig 
gewählt. 
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• 2.  stellvertretende/r Vorsitz - es gibt für diese Position keine Bewerber. Darum bleibt 
die Position unbesetzt. 

• Kassenwart/in (bisher Birgit Bornholdt-Winter) - Es gibt keine weiteren Bewerber für 
diese Position. Frau Bornholdt-Winter stellt sich erneut zur Wahl. Frau Bornholdt-
Winter wird bei eigener Enthaltung einstimmig wiedergewählt. 

• Beisitzer/in (bisher Peter Kroll) - Es gibt keine Bewerber aus der Versammlung. Herr 
Kroll stellt sich erneut zur Wahl und wird einstimmig gewählt. 

• 1. Kassenprüfer/in (bisher Renate Schröter - für zwei Jahre) Frau Kluge schlägt 
Sönke Vonsien als Kassenprüfer vor, weitere Vorschläge gibt es nicht. Herr Vonsien 
wird einstimmig gewählt. 

• 2. Kassenprüfer/in (bisher Wendula Kluge - für ein Jahr). Herr Michael Koop stellt 
sich zur Wahl. Aus der Versammlung stellt sich Katrin Ossadnik ebenfalls zur Wahl. 
Herr Koop zieht seine Bewerbung zurück. Frau Katrin Ossadnik wird einstimmig 
gewählt. 

Zu Top 7. Kommunalpolitischer Jahresbericht 2022

Herr Kroll berichtet über die kommunalpolitischen Ereignisse des Jahres 2022.
Es haben im vergangenen Jahr 10 Sitzungen der Gemeindevertretung und 
35 Fachausschusssitzungen stattgefunden. Es gibt dazu noch einige Arbeitsgruppen, u.a.
die AG - Neue Kita, AG Bauhof, AG OGTS. 
Inzwischen verzeichnet unsere offene Ganztagsschule 70 Kinder, es werden viele tolle Kurs 
angeboten, besonders schön ist der Schulgarten-Kurs. Das Ergebnis erfreut auch die 
Alvesloherinnen und Alvesloher. 
Im Jahr 2022 konnte die Sanierung der K104 abgeschlossen werden. Leider ist die 
Geschwindigkeit aufgrund der guten Straßenverhältnisse deutlich angestiegen. 
Die Sanierung der L75 steht an. Der Vertrag liegt derzeit beim Land. Die Gemeinde muss 
das Projekt europaweit ausschreiben. Dazu wurde eine rechtliche Beratung herangezogen.  
Geplant ist die Sanierung für die Jahre 2024,2025 und 2026. Ab- und Umleitungen werden 
sicher nicht ganz einfach und gehen zu Lasten unserer Dorfstraßen.
Wichtig sind auch unsere Regenrückhaltebecken. Als nächstes Projekt steht das 
Regenrückhaltebecken in der Barmstedter Straße an. Die Gemeinde wartet auf die 
Baugenehmigung - seit über 3 Jahren!!!. Das geht zu Lasten des kommunalen Haushaltes, 
da die Baukosten in den 3 Jahren gestiegen sind. 
Das Baugebiet Appelboomtwiete (B-Plan 29) ist zum großen Teil fertiggestellt. 1/3  der 
Eigentümer sind Alvesloherinnen und Alvesloher, 

Für die Kita 1000-Füssler wurde übergangsweise ein Container eingerichtet. Die 
Überdachung wurde inzwischen ebenfalls gebaut, die Zwischenlösung bis zur Fertigstellung 
der neuen Kita kostet die Gemeinde 128.000 Euro. Der Neubau der zweiten Kita am 
Bahnhof auf dem HAGE-Gelände läuft an. Auf 2600 m 2soll es im Frühjahr losgehen. Die 
Gewerke sind ausgeschrieben, die Grundsteinlegung ist für März geplant. Es liegen bereits 
17 Anmeldungen vor. Für den Kita-Neubau hat die Gemeinde 1,1 Mio Fördermittel beantragt.

Freibad: Es gibt angepasste Eintrittspreise. Erstmals gibt es auch Renter-Karten. Anbaden 
wird voraussichtlich wieder Anfang Mai stattfinden. Dann feiern wir 85 Jahre Freibad 
Alveslohe. Bis dahin sind noch Baumaßnahmen nötig, da es stetigen Wasserverlust gibt. 
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Zu TOP 8 - Aufstellung der Kandidatinnen und Kandidaten für die Kommunalwahl im 
Mai 2023

Als Moderator für die Aufstellung steht Sönke Vonsien zur Verfügung.

Es wird von Herrn Vonsien festgestellt, dass von den ursprünglich 53 Anwesenden noch 52 
Personen anwesend sind. Herr Tim Thiere musste die Versammlung vorzeitig verlassen. Von 
den 52 Personen sind 49 stimmberechtigte Mitglieder. Damit ist die Versammlung 
stimmfähig.

Frau Kluge fragt, ob en Block gewählt werden soll. 
En Block - Platz 1. bis 9 und Platz 10. bis 17 - 49 Stimmen abgegeben, 48 mit Ja, 1 
Enthaltung

Es muss geheim gewählt werden. Herr Vonsien fragt die Versammlung, ob es noch weitere 
Vorschläge oder Bewerber für die Kandidatenliste gibt. 
Weitere Vorschläge oder Bewerber für die Liste gibt es aus der Versammlung nicht. 

Herr Kroll erläutert kurz vorab, dass die Kandidatenliste von den derzeit aktiven Mitgliedern 
in einigen Sitzungen beratschlagt und verabschiedet wurde. Es wurden im Vorweg diverse 
potentielle Kandidaten angefragt und zu Terminen eingeladen, so dass die jetzt vorliegende 
Liste erstellt werden konnte. 
Die Kandidaten Steffen Schlömer und Melanie Brakhage sind zum heutigen Termin leider 
verhindert, Herr Tim Thiere musste vorzeitig gehen. Alle drei haben aber schriftlich ihre 
Einverständniserklärung zur Kandidatur abgegeben. 

Sönke Vonsien liest die Kandidaten vor, Wendula Kluge schreibt die Namen für die Mitglieder 
sichtbar auf und die Kandidaten stehen kurz auf und stellen sich vor. 

Dann erfolgt die Verteilung der Zettel zur geheimen Wahl. Für den Block  - Plätze 1 bis 9 
werden 49 Stimmen abgegeben, davon 48 Ja-Stimmen, eine ungültige Stimme (leerer 
Zettel). Für den Block 10 bis 17 werden 49 Stimmen abgegeben, davon 49 Ja-Stimmen. 

Damit ist die Wahlliste für die Kommunal-Wahl 2023 abgestimmt (Liste siehe Anhang)

zu TOP 9 - Verschiedenes

Festausschuss - einige Termine stehen an! 

Wer würde sich als BGM zur Verfügung stellen aus dem BVA? Interessierte können sich bei 
Wendula Kluge melden. 

Frau Kluge  beendet die Sitzung um 16:31 Uhr

Wibke Vonsien                                                      Wendula Kluge
Schriftführer                                                                 1. Vorsitzende             
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